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Jornalista, escritor e professor, falará sobre educação, inovação e 
empreendedorismo, com a palestra Conexão e Sensibilidade. A programação 
foi lançada na noite da última terça-feira dia 18. O conjunto de atividades 
tradicionalmente conhecidas como SIEF, será ampliado em sua abrangência 
e importância com a realização da 11ª edição do Simpósio Iberoamericano 
de Cooperação para o Desenvolvimento e a Integração Regional, promovido 
pela RED CIDIR, a 3ª edição do Simpósio Internacional de Inovação na 
Educação, promovido pelo  CRA/RS através das Câmaras de Relações 
Internacionais, Câmara de Inovação e Câmara de Ensino, e a super novidade, 
que é o SIEF Teen, realizado com apoio do CFJL para promover a inovação, 
o empreendedorismo e a iniciação científica aplicada, entre os estudantes de 
ensino médio de escolas públicas e comunitárias da região.

Páginas 20 e 21

EM 21 DE JUNHO NA FAHOR

Fabrício Carpinejar abre 
ciclo de palestras do SIEF
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# Essa coluna cravou o que estava 
caindo de maduro. Fabrizio Gazzola 
estava avulso, desde a saída da 
assessoria da assembleia onde esteve 
com Zilá. Assumirá a Secretaria de 
Saúde de Novo Machado.

# Não deixe de cuidar e proteger o 
PSDB de Tucunduva por ele "se vai" 
como diz o Mano Lima!

# As eleições já estão em casa na 
Câmara de Vereadores de Tucunduva. 
Vereadores e vereadoras abrem a 
artilharia contra o prefeito Jonas 
Fernando. Meu avô dizia que ninguém 
chuta cachorro morto!

# Enquete do LAB Barcellos feita sob 
encomenda para medir a febre muita 
culpa há de ter!

Luis Carlos Heinze prometeu dar 
um boi gordo da sua granja em São 
Borja, para ver o Jorge Salgadinho 
casar. Salgado, que é Progressista, 
foi o primeiro tenente eleitoral de 
Heinze na terra da música e o fez 
saltar de 60 para 260, 600 e 1200 votos 
respectivamente nas três seguintes 
eleições. Vem daí a amizade dos dois.

# Em Três de Maio, Poder Executivo na 
gestão de Marcos Corso garante que trata 
de Novo Plano Diretor havia de meses. 
Ali está a demanda do empresariado 
que margeia a RS 342 pela redução de 
faixa de domínio e legalização das áreas 
edificadas.

# Matéria desta edição, com notícia 
de Carlos Filipina entregando abaixo 
assinado deu pano pra manga. É na 
internet que todo mundo vê! Haverá 
contraponto, me garante a redação. 
Então não vou meter o bico!

# Em Horizont ina bancada do 
PDT garantiu na semana emendas 
parlamentares de R$ 350 mil da base de 
seus parlamentares federais, Pompeo 
de Mattos e Afonso Motta.

# Fahor terá em junho uma seleção 
de eventos de dar inveja a qualquer 
centro universitário do planeta diante 
da temática e qualidade dos eventos. 
Deu no rádio!
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XX

CURCUMA LONGA
ANTITUMORAL, ANTIOXIDANTE, 

ANTIINFLAMATÓRIO, ANTIMICROBIANO

A Curcuma Longa é rica em curcuminóides que 
representam grupos fenólicos tais como: curcumin, 
demetoxicurcumin e bisdemetoxicurcumin. Esses 
grupos fenólicos possuem propriedades antioxidantes 
e antiinflamatórias.

A Curcuma Longa estimula os sistemas digestivo, 
circulatório, respiratório e o útero, normalizando o 
fluxo de energia com efeito antibiótico. É usada para 
o tratamento de problemas de pele, tumores uterinos, 
icterícia, doenças do fígado e problemas menstruais.

Indicações e usos
• Antioxidante
• Antiinflamatório
• Anti-reumático

• Antitumoral
• Hipercolesterolemia
• Dispepsia não-ulcerosa
• Dismenorréia
• Dor muscular
A Cúrcuma tem sido relacionada como sendo um 

potente antiinflamatório e antioxidante, o qual pode ser 
útil em doenças reumáticas (artrite reumatóide). Em 
medicina Ayurvédica (medicina tradicional indiana), 
o rizoma de cúrcuma tem sido  usado por séculos 
como tônico para problemas gastrointestinais.

Outros usos propostos à Cúrcuma são como 
quimioprotetor (propriedade demonstratada em 
estudos in vitro e com animais), hepatoprotetor. 
Tem sido também recomendado na prevenção da 
catarata, tratamento da esclerose múltipla, doença 
de Alzheimer, doença inflamatória intestinal, doença 
renal e uveíte anterior, mas as evidências que 
suportam estes usos são resultantes somente de 
estudos in vitro ou com animais e ainda não são 
suficientes para comprovar sua eficácia para estas 
condições.

A indicação de uso é de 1 cápsula 
de 250mg 1 a 3x ao dia.

Fonte: www.infinitypharma.com.br
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O ex-prefeito de Santa 
Rosa e atual assessor 
dos deputados estadual 
Jeferson Fernandes 
e federal Elvino Bohn 
Gass, Orlando Desconsi 
realizou a entrega da 
emenda ao Orçamento 
da União de R$200 mil 
destinada pelo senador 
Paulo Paim ao município 
de Alegria.

A solenidade ocorreu 
na sexta-feira (14) e 
contou com a presença 
da prefeita municipal, Drª 
Terezinha Zavaski, do 
secretário de educação, 
Marcelo Wisbistcki, do 
assessor da Prefeitura, 
Júnior Czyzeski; do 
representante do PT 
municipal, Márcio Muller, 
além do vice-diretor da 

E.M. E. Fundamental 
Itamarati, Mauro Reidel.

A prefeita Teresinha 
comemorou a entrega 
da emenda de Paim, que 
será destinada ao setor 
de saúde de Alegria. 
“O recurso será bem-
vindo para ser utilizado 
na Atenção Básica de 
Saúde”, contou.

Desconsi explicou que, 
pelo critério de atender 
a todos os municípios 
gaúchos de  fo rma 
progressiva, “chegou 
a vez do município de 
Alegria”. Obrigado ao 
Senador Paulo Paim 
PT, pela destinação 
desta emenda, e à 
prefeita e equipe, por 
nos receber”, concluiu 
o assessor.  

Senador Paim contempla 
município de Alegria com 
emenda de R$ 200 mil
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O PRIMEIRO PEDACINHO

Todos temos problemas para resolver. 
São compromissos, projetos, atribuições. 
Envolver-se nas relações sociais está 
encravado em nosso âmago, e como 
consequência assumimos responsabilidades. 
O detalhe é que justamente por causa dessas 
responsabilidades tendemos a nos estressar 
e prejudicar a saúde mental. A boa nova é 
que existem ótimas técnicas que nos ajudam 
a lidar com as batalhas do dia a dia.

O neurocientista estadunidense Daniel 
Levitin resume a questão da seguinte forma: 
“Se você tiver como tarefa algo grande, 
divida-o em segmentos – significativos, 
implementáveis, factíveis. Isso torna a 
administração muito mais fácil; basta que 
você administre o tempo para completar um 
único segmento. E existe uma satisfação 
neuroquímica com o término de cada etapa”. 
Parece óbvio, não é mesmo? Se temos um 
grande projeto à frente, vamos começar do 
começo, ora bolas! Mas na verdade nosso 
cérebro não está preparado para encarar 
as coisas dessa forma. E o que chama mais 
atenção: essa técnica pode ser aplicada a 
trabalhos menores, e o efeito é o mesmo.

Quando marcamos um lembrete na agenda 
do tipo “organizar a bagunça na garagem”, 
estamos ansiando pelo resultado final. Mas 
sabemos muito bem que antes disso existem 
coisas ali que preciso levar para doação, que 
há uma infiltração na parede que precisa 
ser corrigida, que é necessário comprar 
uma prateleira para organizar os itens, que 
aquela caixa de quinquilharias deve ir fora, 
que preciso devolver tal equipamento para 
meu amigo, etc. Assim sendo, o ideal seria 
marcar na agenda: “comprar a prateleira” 
por exemplo. E a partir daí o resto vai se 
desenvolvendo naturalmente. O importante 
é não ficar travado diante do gigante. Criar 
o impulso inicial consiste exatamente nisso. 

O ser humano tem um desempenho muito 
melhor com várias pequenas tarefas. Fazer 
desse método um hábito é vital para a 
produtividade.

E de quebra nos tornamos mais felizes. 
Começamos a perceber vários itens sendo 
concluídos, e isso traz uma satisfação mental 
incrível. Saborear as pequenas conquistas é 
tão essencial quanto realizá-las. Você pode 
começar agora: qual o monstro à sua frente? 
A mais eficaz forma de vencer é segmentá-lo. 
Qual será o primeiro pedacinho?

                                   
Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-

7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor 

de imóveis. Assume neste ano a função 
de Oficial de Intercâmbio no Rotary Club 

de Horizontina.
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TRÊS DE MAIO

Para  quem cur te 
uma boa música e 
gosta de fazer música, 
a Expofeira tem um 
convite especial. Para 
comemorar também 
o Dia do Município, 
acontece no dia 3 de 
maio, quarta-feira, o 1º 
Encontro de Bateristas 
da região, no Parque de 
Exposições.

O evento é gratuito 
e é aberto a qualquer 
pessoa residente no 
território nacional. O 
evento é organizado 
pe la  Comissão  de 
Shows, sendo Elisandro 
Weise e Alberto Dapper 
os responsáveis pela 
atividade.

Para participar, os 
bateristas devem se 
inscrever pelo site da 
Expofeira (expofeira.
com.br) e preencher 

um formulár io  com 
alguns dados pessoais. 
A inscrição é gratuita e 
pode ser feita até o dia 
30 de abril.

D e  a c o r d o  c o m 
Elisandro Weise, a ideia 
é promover momentos 
d i fe rentes  para  os 
visitantes da Feira, que 
vão ver uma atividade 
inédita na nossa região, 
inspirada em eventos 
internacionais e também 
uma oportunidade para 
os músicos da região 
se integrarem numa 
experiência coletiva. “A 
ideia é trazer algo novo 
e diferente para nossa 
Feira, que é focada 
em ações inovadoras. 
Acreditamos que vai 
ser surpreendente tanto 
para o público quanto 
para os bater istas, 
tocarem todos juntos.

Expofeira promove o 
1º Encontro de Bateristas

T e r e m o s 
a c o m p a n h a m e n t o 
de  uma  banda  no 
palco também, com 
acompanhamento vocal 
e teremos algumas 
surpresas, com artistas 
ilustres confirmados 
também”, comentou 
Weise.

Aos participantes do 
evento serão sorteados 
brindes e os interessados 

já podem começar a se 
preparar com as músicas 
pré-se lec ionadas e 
participar deste evento 
co le t ivo  inéd i to  na 
Expofeira 2023. A Feira 
acontece de 29 de abril 
a 7 de maio.

Link do formulário 
d e  i n s c r i ç ã o : 
h t t p s : / / f o r m s . g l e /
LAJXahhCBmQzEmks5 
mas pode divulgar o site.
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Um lugar legal
Temos visto que as pessoas querem um lugar legal 

não somente para comer, encontrar os amigos, visitar, 
mas também para trabalhar, comprar, tratar da saúde, 
despedir-se de entes queridos, passear, comemorar, 
etc. “Um lugar legal” tornou-se uma expressão 
bastante corriqueira, usada no dia-a-dia e por isso 
pode parecer mais simples do que é, na verdade. 

Por ser tão valorizado pelas pessoas, tornar o 
lugar mais legal deveria estar nos planos de muitos 
gestores desde negócios a entidades. Neste sentido 
é fundamental entender que o local de trabalho, 
ou de negócio é apenas um local, um espaço, um 
endereço físico, sendo que o que torna um lugar legal 
é o conjunto. Convido os amigos leitores a lembrar 
dos lugares que estão gravados como “legais” na 
sua memória. – Você consegue apontar um único 
elemento que torna este lugar legal?

É muito mais difícil gerar a memória de um lugar legal 
a partir de um ambiente feio, sujo e desorganizado, 
não é mesmo? A cultura para tornar um lugar mais 
legal é construída num ambiente emocional, que 
mexe no comportamento das pessoas e por isso, 
o reconhecimento de quem convive com o local é 
fundamental. Lugares feios, desarrumados e sujos 
não contribuem em nada com o reconhecimento de 
empregados, nem de clientes. 

Ao meu ver há mais falta de disposição, de 
priorização e de dar importância para criar uma boa 
atmosfera nos locais para colaboradores e clientes, 
do que dificuldades para estimular uma cultura 
de aproximação e cuidados com colaboradores e 
clientes. Muitas vezes, as coisas simples é que fazem 
as pessoas gostarem do lugar, gerando sensação 
de aconchego. O aniversário do colaborador 
(quase) sempre é lembrado pelos colegas, até 
porque sempre tem alguém que prepara e coloca a 
informação no mural com o aniversário de todos. Mas 
e o aniversário de tempo de serviço na empresa? 
E o tempo e o aniversário do cliente na empresa? - 
Um abraço com um cartão de agradecimentos por 
estar na empresa há X anos geralmente causa uma 
surpresa bem legal. E é claro que dá para fazer 
muito mais para mostrar a importância da pessoa 
naquele grupo. Noivou, casou, teve filhos, mudou-se 

de casa, teve uma conquista num trabalho voluntário 
ou no esporte? – Se os mais próximos, colegas de 
trabalho, fornecedores, clientes inclusive, fizerem 
algo para lembrar, certamente vai se criando a ideia 
de um local mais legal. 

Cuidar das pessoas que estão conosco na mesma 
luta é muito importante para ter mais força nas 
batalhas. O cuidado começa na mesa do diretor 
principal e deve alcançar e retornar dos pontos mais 
distantes na hierarquia da organização. É preciso 
lembrar não só dos aniversários, mas também 
das conquistas, e ainda das aflições e das dores 
dos colegas. Muitas vezes, ouvir já é uma boa 
contribuição, um presente, na verdade. Outras vezes 
precisa uma pequena mobilização do grupo para 
apoiar o colega.

Não é possível ser um lugar legal sem alguma 
diversão. Criar mais algumas atividades divertidas 
para a equipe participar não deve ser difícil e tem 
muita ideia simples e de baixo custo na internet. 
Quando os gestores mostram seu lado divertido toda 
organização respira mais aliviada. Muitas empresas 
fazem suas confraternizações com comida e o “poder 
da comida” sempre ajuda a aumentar a sensação de 
vida em comunidade, melhorar o clima organizacional 
e sentimento de camaradagem. Pessoas que gostam 
de onde trabalham, e se divertem lá, vivem muito 
melhor com suas famílias. Sabe-se que envolver as 
famílias dos colaboradores impacta positivamente na 
produtividade. Quanto mais a organização envolve 
as famílias, mais rica fica a vida dos colaboradores 
com seus companheiros e filhos. Será que dá para 
fazer um dia da família para seus clientes também? 
Pense nisso, e envolva mais colaboradores no projeto 
e execução. Pode sair algo bem legal!

A cultura de um lugar legal não pode simplesmente 
ser determinada, ou imposta pelos dirigentes, para 
receber o selo X ou Y. É preciso uma atmosfera que 
gere um sentimento coletivo, que envolva o trabalho 
de todos, lembrando que na maioria das vezes as 
melhores ações são as mais simples. 

Um abraço e até a próxima! 

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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GOVERNO MUNICIPAL 
DE TRÊS DE MAIO INFORMA:

Futuro Loteamento 
Habitacional Vida Nova 

está em construção

Data da audiência 
pública sobre o Plano 
Diretor é transferida

O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Habitação, Meio 
Ambiente e Urbanismo 
comunica aos munícipes 
que o poder executivo 
está trabalhando na 
infraestrutura do espaço 
em que será o futuro 
Loteamento Vida Nova 

O Governo Municipal de 
Três de Maio, através da 
Secretaria de Habitação, 
M e i o  A m b i e n t e  e 
Urbanismo comunica aos 
munícipes que a Audiência 
Pública sobre o Plano 
Diretor que aconteceria 
no dia 25 de abril, será 
transferida. A Audiência 
Pública será realizada no 

localizado no bairro 
Palmares.

Em breve será lançado 
o edital de inscrições 
para o novo loteamento 
h a b i t a c i o n a l  d o 
município, no momento 
está sendo realizada 
a terraplanagem e 
limpeza do terreno.

dia 24 de maio de 2023, 
às 19h30min, na Câmara 
Municipal de Vereadores.

É  i m p o r t a n t e  a 
presença de empresários 
e profissionais da área de 
engenharia, arquitetura 
e urbanismo de Três 
de Maio, o convite se 
estende a toda população 
em geral.
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VEJA O LADO POSITIVO!
“Existem pessoas que só enxergam o lado 

negativo dos acontecimentos. Não seja assim, 
veja sempre o lado positivo, pois nós somos os 

autores das soluções.” (A.D.)

“A mente humana”, disse um famoso cientista, 
“gosta de uma nova idéia do mesmo jeito que o 
corpo gosta de uma proteina estranha e resiste a 
ela com a mesma energia”. Quando estiver julgando 
ideias concentre-se inicialmente nas características 
positivas e mais interessantes. Isto ajudará agir 
contra a natural tendência que temos e permitirá 
que idéias diferentes tenham chance de serem 
desenvolvidas.

Estou provocando esta reflexão, pois estamos 
a cada dia mais negativos, com o pessimismo 
aflorado, dominados por idéias frágeis. Precisamos 
ter a grandeza de encara-las, e com toda a destreza 
enfrentá-las e provocar a sua transformação ou 
construção de acontecimentos positivos.

No calendário cristão estamos vivendo o período 
de pentecostes, que são os cinquenta dias após 
o domingo da Páscoa, Ressureição. No ultimo 
sábado, dia quinze de abril, tivemos a oportunidade 
de participar em família, de um conjunto de 
atividades em comemoração aos 40 (quarenta) 
anos de vida matrimonial, do meu irmão mais velho.

Na celebração cristã, o Evangelho do dia, tratava 
da aparição de Jesus, ao seus discipulos, até ai tudo 
normal, mas a vinculação do tema desta coluna, 
com a homilia proferida pelo Diácono Robim, 
colocou em cena, uma abordagem exegética, que 
eu ainda não tinha ouvido, e olha que já tenho 
alguns pentecostes nas costas. Os discipulos de 
Jesus, estavam reunidos em uma sala fechada, 
após a ressureiçao, com medo da perseguição 
dos Judeus. Ao se apresentar para os seguidores, 
menos Tomé, que sempre foi apresentado como 
o incrédulo, o Diácono Robim trouxe uma nova 
análise, mostrando o lado positivo de Tomé, com a 
pergunta: Onde estava Tomé? Ele estava a campo 
pregando, falando no ressussitado, mostrando 

ao povo que após a morte do corpo, a vida tinha 
continuidade, sem medo dos perseguidores de 
Jesus e de seus discipulos.

Heráclito, o grande filósofo, que viveu entre 500 
e 450 a.C, nesta direção, já dizia: “para aqueles 
que estão acordados há um Universo ordenado, 
enquanto que durante o sono o homem passa 
deste mundo para o seu próprio”. Os sonhos 
podem ajudar a resolver conflitos, refrescar o 
pensamento, trazer soluções e sugerir novos 
enfoques. Por exemplo, o gigante químico August 
Kekule (1829 – 1896), sonhou com seis cobras 
em círculo engolindo o próprio rabo. Elas foram a 
inspiração para descobrir a cadeia molecular do 
benzeno. 

 Como tudo nasce primeiro no pensamento, o 
caminho para a mudança da nossa atual realidade 
negativa e pessimista, para um raciocinio otimista e 
positivo, esta em nossas mãos, contruir um cabedal 
de perpectivas fortes e animadoras, investindo em 
uma sociedade que acredita em sua qualificação 
e na construção de uma nova realidade, saindo 
dos quadros de análises que estamos convictos 
de que são os corretos, não possibilitanto novas 
análises, entendendo que o Tomé poderia não estar 
escondido, e sim pregando a sociedade que ele 
acreditava existir. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Horizontina é sede do 
Polo Regional do programa de 

iniciação científica júnior (PIC)
No último dia 15 de 

abril, os alunos destaques 
e  s e l e c i o n a d o s  d a 
Olímpiada Brasi leira 
da Matemática para 
as Escolas Públicas 
- O B M E P  d e  2 0 2 2 
d e  H o r i z o n t i n a  e  
municípios da região 
foram recepcionados no 
Centro Educacional de 
Horizontina - CEM, local 
em que é sede do Polo 
do Programa de Iniciação 
Científica Jr. (PIC).

No Polo de Horizontina, 
o s  e n c o n t r o s  s ã o 
r e a l i z a d o s  s o b  a 
c o o r d e n a ç ã o  d a 
professora Cristiane Hanh 
Baldissera e participam 
alunos dos municípios de 
Horizontina, Crissiumal, 
Doutor Maurício Cardoso, 
Nova Candelária, Santo 
Cristo, Três de Maio e 
Tucunduva.

O programa propicia 

ao  a luno  p remiado 
da  OBMEP ampl ia r 
o s  c o n h e c i m e n t o s 
r e l a c i o n a d o s 
à  M a t e m á t i c a , 
preparando-o para um 
fu tu ro  desempenho 
profissional e acadêmico.

O prefeito municipal 
Jones Jehn da Cunha 
acompanhado  pe la 
Secretária Municipal de 

Educação professora 
Ivete Fátima Callegaro 
da Si lva, real izaram 
visita à turma de alunos 
para dar as boas-vindas 
e colocar a estrutura 
educacional do município 
à disposição dos mesmos 
e da professora.

O s  e s t u d a n t e s 
destaques participam do 
Programa de Iniciação 

Científica Jr (PIC) através 
de encontros quinzenais 
aos sábados. Os alunos 
têm acesso a um fórum 
virtual, elaborado pela 
OBMEP, no qual, realizam 
tarefas complementares 
às aulas. O material 
didático é preparado 
especialmente para os 
alunos nos diferentes 
níveis de participação.
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Brigada Militar e Polícia Civil 
apreendem, drogas, dinheiro e 

objetos para tráfico em Horizontina

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

Na manhã desta quarta-
feira 19/04 em ação 
conjunta de repressão ao 
tráfico de drogas entre 
Polícia Civil, Delegacia 
de Polícia de Horizontina, 
sob coordenação do 
Delegado Rodrigo Regis 
da Silva, as guarnições da 
Brigada Militar, cumpriram 
um Mandado de Busca e 
Apreensão expedido pelo 
Poder Judiciário, em uma 
residência no Bairro Bela 
União.

No local foi localizado 
e apreendido 1 t i jolo 
de maconha pesando 
aproximadamente 640 
gramas, 13 porções de 
maconha pesando 20 
gramas, 5 buchas de 
cocaína aproximadamente 
2 gramas, 1 bucha de 
cocaína de 38 gramas, 
1 porção de crack 63 

gramas,  1 pedra de 
crack. 1 comprimido de 
ecstasy, 3 celulares, 1 
balança de precisão, 1 
câmera de filmagem e R$ 
507,00 reais em cédula e 
moedas.

Ainda na residência 
foram apreendidas 05 
gaiolas contendo 05 
pássaros silvestres, (02 
cardeais, 01 azulão e 
02 canários da terra), os 
quais serão resgatados 
pela Policia Ambiental e 
devolvidos a natureza, 
sendo confeccionada a 
devida multa ambiental.

Duas pessoas,  um 
homem e uma mulher 
que residem no local. 
foram presas por Tráfico 
de Drogas, sendo lavrado 
o Auto de Prisão em 
Flagrante - APF para 
ambos.
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Na manhã da quarta-
feira 19/04, durante 
cumprimento de mandado 
de busca e apreensão 
no Bairro Bela União, 
em deslocamento pelo 
bairro, Policiais Militares 
foram informados de um 
casebre abandonado, 
onde havia a suspeita 
de que pudessem ser 
escondidos materiais 
oriundos de furto.

Ao efetuar diligências 
foi constatado que o local 

Brigada Militar efetua apreensão de 
armas e munições em Horizontina

estava abandonado, não 
possuindo sequer entrada 
de  ene rg ia .  Fo ram 
localizados escondidos 
dois revólveres, sendo 
um Cal 38 e outro Cal 
32, ainda 23 munições 
calibre. 38 e 02 munições 
CAL 32.

Diante dos fatos as 
a r m a s  e  m u n i ç õ e s 
foram apreendidas e 
uma ocorrência policial 
lavrada. Desta ação 
ninguém foi preso.

PLANTÃO POLICIAL FC
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A s  d e l e g a c i a s  d e 
Polícia de Catuipe e Ijui 
investigam um ataque 
com pelo  menos 15 
disparos de arma de 
fogo contra uma casa, 
na cidade de Catuipe, 
que teve como saldo três 
adultos baleados e uma 
criança de apenas 10 
anos assassinada, a luz 
do dia no último domingo, 
dia 16.

Foi confirmado pela 
polícia, que a criança de 
10 anos já chegou sem 
vida no HCI – Hospital 
de Caridade de Ijui. Duas 
mulheres e um homem, 
também foram atingidos e 

Atirador dispara contra uma casa em 
Catuípe e mata criança de 10 anos

PLANTÃO POLICIAL FC

passaram por atendimento 
médico na emergência do 
mesmo hospital.

A vítima de 10 anos foi 
identificada como sendo 
Eliezer Batista Altíssimo. 
Segundo informações 
f o r a m  e f e t u a d o s 
aproximadamente 15 
disparos de pistola contra 
a casa. Um motociclista 
parou em frente à casa 
e efetuou os disparos. 
Além da criança, a mãe, 
o padrasto e uma outra 
mulher que estavam no 
local foram atingidos 
pelos tiros.

Fonte: Repórter Jânio 
Fernandes
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PLANTÃO POLICIAL FC

Autor de homicídio em Três de Maio no 
sábado de aleluia é preso atendendo 

mandado judicial
Foi preso no início da 

manhã do sábado (15), 
um homem de 32 anos, 
autor de homicídio que 
ocorreu no último dia 08 
de abril, em um balneário 
localizado próximo ao 
trevo da BR-472, em 
Três de Maio.

Os policiais do Setor 
de Invest igação da 
Polícia Civil e da Brigada 

Militar, cumpriram quatro 
mandados de buscas em 
ação que teve início às 
7h da manhã. Durante 
as diligências, também 
foram apreendidos um 
revólver calibre 38 e 8 
munições intactas.

 O réu confesso  já 
havia se apresentado 
n a  D e l e g a c i a  d e 
Polícia, dois dias após 

o assassinato, e em 
seu depoimento alegou 
legitima defesa para 
atirar e matar Mauro 
Barbieri, de 53 anos, 
que foi atingido com 
pelo menos um tiro na 
cabeça.

O Delegado João 
Vittório Barbato, disse 
que no prazo máximo 
de 30 dias concluiria 

o  inquér i to  po l ic ia l 
investigativo, mas ainda 
na sexta-feira, dia 14, 
teve o pedido de prisão 
acatado pelo Poder 
Judiciário. O homem foi 
recolhido junto ao presídio 
estadual de Santa Rosa, 
onde permanecerá à 
disposição da Justiça. 

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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Em debate contratação de operação de crédito para 
equipar Parque de Máquinas

O Governo Municipal 
de Tucunduva através 
do Prefeito Municipal 
J o n a s  F e r n a n d o , 
emitiu convocação de 
Audiência Pública para 
toda a  comunidade 
d e  T u c u n d u v a , 
e s p e c i a l m e n t e  a o s 
produtores rurais.

 Os mesmos estão 
convidados a comparecer 
na Câmara Municipal de 
Vereadores do município, 
no d ia  24 de abr i l , 
segunda-feira, às 19h00 
horas, para debater um 
tema de muita relevância, 
qual seja o reforço do 
parque de máquinas do 
município.

A Audiência Pública 
t ratará de assuntos 
r e l a c i o n a d o s  à 
‘Apresentação do Plano 
de Trabalho e amplo 
debate sobre o Projeto 
para contratação de 
crédito junto a instituição 
financeira’, bem como, 
a  ap resen tação  do 
Pro je to  de  Le i  que 
visa à contratação de 
crédito com plano de 
trabalho e no que serão 
aportados os recursos do 
financiamento.

Governo Municipal de Tucunduva 
faz Audiência Pública na 

próxima segunda-feira dia 24
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Um homem de 36 anos, 
morreu vítima de acidente 
com gaiola durante uma 
trilha, no último sábado 
( 1 5 ) ,  n a  d i v i s a  d o s 
municípios de Três de Maio 
e São José do Inhacorá.

Ernane Fröeder, era 
morador de Três de Maio 
e fo i  convidado para 
participar de uma trilha 
na localidade de Mato 
Queimado.

O acidente teria ocorrido 
a noite, quando a vítima 
conduzia a gaiola próxima 
a  u m  b a r r a n c o  e  o 

Três-maiense morre em acidente com 
gaiola durante trilha no interior

equipamento tombou, com 
o condutor sendo ejetado 
para fora.

O homem bateu a cabeça 
em uma pedra, provocando 
um traumatismo craniano. 
Ernane tinha três filhos. 
Em c l ima de grande 
comoção ocorreu o seu 
velório e o sepultamento. 
O meio desse esporte 
sobre rodas lamentou o 
acidente nas redes sociais, 
solidarizando-se com a 
família.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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Tendo como entidades 
proponentes a EMATER 
e o Departamento de 
Políticas da Mulher do 
Governo Municipal,  sob 
a coordenação de Ivete 
Grasiela Rossi Hupfer 
e Rosane dos Santos, 
com patrocínio da Sicredi 
Noroeste, Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais e de 
emendas parlamentares 
m u n i c i p a i s  d o s 
vereadores Alessandro 
dos Santos ,  Á lvaro 
Ca l legaro  e  Márc io 
Fischer, teve início na 
última segunda-feira, dia 
17 de abril, a segunda 

Programa Novos Horizontes 
abre nova etapa 

envolvendo mais de 150 mulheres

HORIZONTINA

etapa do Programa 
Novos Horizontes, que 
abrange a participação 
de mulheres urbanas 
e rurais,  bem como 
de forma inovadora e 
inclusiva, neste ano 
também, adolescentes 
estudantes da Escola 
Estadual de Educação 
Básica Albino Fantin.

L i d e r a n ç a s  e 
autoridades prestigiaram 
a solenidade, entre elas 
o prefei to municipal 
Jones Cunha,  v ice-
prefeita Zuleica Wehner, 
vereador Márcio Fischer, 
presidente do Legislativo, 

representando os demais 
legisladores.

O objetivo geral do 
projeto é sensibilizar 
e mobilizar mulheres, 
p a r a  q u e  a t u e m 
como protagonis tas 
na comunidade onde 
vivem, por meio de ações 
concretas e qualificadas, 
com acesso à informação 
e interação social.

Também Incentivar 
a  b u s c a  d e  n o v o s 
c o n h e c i m e n t o s  e m 
relação ao planejamento 
d e  v i d a  p e s s o a l  e 
famil iar; Promover a 
orientação referente ao 

autocuidado pessoal; 
Cooperar para a inclusão 
produtiva das mulheres e 
para o desenvolvimento 
d e  h a b i l i d a d e s 
empreendedoras que 
garantam a geração 
de  renda  em suas 
propriedades; Evidenciar 
a mulher como sujeito 
de direitos enfocando 
o protagonismo social 
e o empoderamento 
feminino e orientar sobre 
acesso a bens e serviços 
locais; Valorizar a mulher 
como parte fundamental 
da  v ida  con juga l  e 
f inanceira Promover 
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HORIZONTINA
espaços de capacitação e 
interação social mediante 
temas de  in te resse 
das  mu lheres  e  da 
comunidade contribuindo 
p a r a  a  p r o m o ç ã o 
do desenvolv imento 
sustentável.

As ações do projeto 
visam ainda sensibilizar 
e estimular a mulher 
para o reconhecimento 
da  sua impor tânc ia 
no desenvolv imento 
econômico da família; 

Incentivar a produção e o 
consumo da alimentação 
saudável limpa e nutritiva 
sustentável; Proporcionar 
interação social entre as 
participantes, familiares 
e comunidade.

Os temas abordados 
nos espaços de formação 
abrangem; Formação 
de lideranças; Mulheres 
E m p r e e n d e d o r a s ; 
I n t e g r a ç ã o  S o c i a l ; 
Mulheres mobilizadas e 
atuantes na comunidade;

A programação das 
atividades prevê;

- Yoga do Riso
- FENAMILHO – uso 

do milho na alimentação 
- Inovações tecnológicos

- Acupuntura 
- Terapia Escalda Pés
-  Va lo r i za r - se  no 

matrimônio – Reflexão 
sobre o EU - Família

- Previdência
- C o n q u i s t a  d a s 

Mulheres
-  A u t o c o n t r o l e 

Emocional - Técnica de 
Relaxamento – Viver 
Agora

- Alimentação Funcional
-  Inves t imentos  – 

créditos
-  Plantas e Ervas 

Medicinais
-  B e l e z a  i n t e r i o r 

(empoderamento)
- Passeios Técnicos
O programa contará 

neste ano com 130 
mulheres rurais e urbanas 
e 25 adolescentes.



20 19 DE ABRIL DE 2023Primeira Edição

Desenvolvimento, Integração Internacional, Inovação, 
Empreendedorismo, Engenharias e Economia

FAHOR

Fahor faz lançamento da 
programação de conjunto de eventos 

para o mês de junho

O Auditório da FAHOR 
em Horizontina, recebeu 
veículos de comunicação, 
lideranças e estudantes 
para o lançamento da 
Programação Oficial de 
um conjunto de grandes 
eventos programados 
para o mês de junho 
próximo. A abertura 
contará com palestra, 
d ia  21,  de Fabr ic io 
Carpinejar e na grade 
de programação ainda os 
seguintes eventos:

-Semana Internacional 
d e  E n g e n h a r i a s 
e  E c o n o m i a  e  o 
Seminário de Inovação 
e Empreendedorismo da 
FAHOR;

-11ª edição do Simpósio 
I b e r o a m e r i c a n o  d e 
Cooperação para o 
Desenvolvimento e a 
Integração Regional, 
o r g a n i z a d o  p e l a 
RED CIDIR – Rede 
d e  C o o p e r a ç ã o 
Interuniversitária para 
o Desenvolvimento e a 
Integração Regional;

- 3ª edição do Simpósio 
I n t e r n a c i o n a l  d e 
Inovação na Educação, 
organizado pelo CRA-

RS – Conselho Regional 
de Administração do Rio 
Grande do Sul;

- E a grande novidade, 
o  S IEF  Teen ,  pa ra 
promover a pesquisa 
e a inovação entre os 
estudantes de ensino 
médio da região.

O s  e v e n t o s  c o m 
p r o g r a m a ç õ e s 
presenciais e online, 
s e r ã o  r e a l i z a d o s 
concomitantemente de 
20 a 23 de junho, em 
Horizontina, RS.

Após as co let ivas 
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FAHOR
d e  i m p r e n s a  d e 
a p r e s e n t a ç ã o ,  o 
p r o f e s s o r  D a n i e l 
P a c h e c o  L a c e r d a , 
Doutor em Engenharia de 
Produção, coordenador 
d o  P r o g r a m a  d e 
Pós-Graduação em 
Engenharia de Produção 
e Sistemas da Unisinos, 
v i ce -p res iden te  da 
Associação Brasileira 
d e  E n g e n h a r i a  d e 
Produção, pesquisador 
e com grande volume 
de publicações na área 
da Engenharia, fez uma 
excelente palestra com 
o tema: “Ganhando 
dinheiro hoje e no futuro: 
a teoria das restrições e 
suas aplicações”.
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ESPECIAL 35 ANOS DA ESCOLA MUNICIPAL DE DMC

35 anos da Escola Municipal de 
Doutor Maurício Cardoso

O  P r o c e s s o  d e 
Educação nunca foi uma 
tarefa fácil. A Educação 
se faz sobretudo com 
h i s t ó r i a s  d e  v i d a , 
inserindo no contexto 
escolar a doçura, o 
carisma, a coerência, 
o  c o m p r o m i s s o , 
a  s e r e n i d a d e  e  a 
afetividade.

Há 35 anos a Secretaria 
Municipal de Educação de 
Horizontina, preocupada 
com a necessidade 
de  novas  esco las , 
realizou uma pesquisa, 

partindo da realidade 
local, que atendesse 
as necessidades de 
cr ianças com idade 
escolar de 1ª a 3ª série. 
Decidiram então criar 
uma escola democrática 
que valorizasse a vida 
cultural e social dos 
alunos e que preparasse 
para a vida partindo da 
sua realidade, foi criada 
a Escola Municipal de 1º 
Grau Incompleto.

E m  f e v e r e i r o  d e 
1988, foi transportado 
um prédio de madeira 

procedente da Escola 
Municipal Rui Ramos 
d e  L a j e a d o  S e c o , 
Município de Horizontina 
com destino à Doutor 
Mau r í c i o  Ca rdoso , 
mais precisamente no 
Bairro Progresso, em 
terreno alugado, cuja 
inauguração foi dia 04 de 
março de 1988.

A pa r t i r  de  1989 
f o i  a u t o r i z a d o  o 
funcionamento pelo 
Conse lho  Es tadua l 
de Educação, com a 
denominação de Escola 

Municipal de 1º Grau 
Incompleto no Bairro 
Progresso, no Município 
de Doutor  Mauríc io 
Cardoso atendendo 
alunos do Pré-escola 
até a 4ª série do 1º Grau.

 Em 1990, a lei Municipal 
alterou sua denominação 
para a Escola Municipal 
de 1º Grau Incompleto 
P r o f e s s o r  O t a l i s i o 
Hartemink. No dia 28 
de setembro de 1991 
deu-se a inauguração do 
atual prédio de alvenaria 
da referida Escola 
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ESPECIAL 35 ANOS DA ESCOLA MUNICIPAL DE DMC

A escola Otalisio Hartemink 
tem hoje quase 600 alunos

Com a desativação 
das escolas municipais 
do interior de Doutor 
Maurício Cardoso os 
alunos passaram a 
frequentar a Escola 
Municipal de 1º Grau 
Incompleto Professor 
Otalísio Hartemink, que 
ficava na sede da cidade. 
O prédio foi ampliado e 
em 1999 a escola passou 
a se chamar Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental Professor 
Otalísio Hartemink.

Em novembro de 
2004 é inst i tuído o 
logotipo como símbolo 
da Escola Municipal, 
c o m  a s  s e g u i n t e s 
representações: SOL – 
inspiração, luz que guia 
rumo ao saber MAPA 
MUNDI – visão ampla 
do mundo globalizado 
EDUCANDOS – Em 
busca do conhecimento 
LIVRO – ponte para o 
saber e construção do 
conhecimento.

 Mais tarde, em 2012, 
através do Decreto 
Municipal nº 2109/2012 
de 11 de maio de 2012, a 
então Escola Municipal 
E d u c a ç ã o  I n f a n t i l 
“Criança Feliz” passa 
a ser parte integrante 
da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
P ro fesso r  O ta l í s i o 
Hartemink.

A evolução da Escola 
Municipal é visivelmente 
notória, são inúmeras 
at iv idades que são 
proporcionadas aos 
alunos. Nos últimos 
anos os alunos foram 
destaques em várias 
modalidades do ensino 
c o m o :  O l i m p í a d a 
Brasileira de Matemática, 
Olimpíada Brasileira 
de Língua Portuguesa, 
Olimpíada Brasileira de 
Astronomia, no JERGS, 
em Festivais de canções 
entre outros.

Os alunos também 
recebem atendimento 
d e  p s i c o l o g i a ,  d a 
a s s i s t e n t e  s o c i a l , 
nutricionista e dentista, 
proporcionando aos 
alunos uma melhor 
qualidade de vida e 
bem-estar.

H o j e ,  a  e s c o l a 
municipal é a única no 
município que atende 
desde a  educação 
infantil até o ensino 
fundamental, contando 
com um espaço amplo e 
moderno, o qual atende 

566 alunos, conta com 
38 professores e 29 
funcionários.

A A d m i n i s t r a ç ã o 
P ú b l i c a  M u n i c i p a l 
preocupada com a 
qualidade de Ensino, 
investe constantemente 
r e c u r s o s  n a s 
a d e q u a ç õ e s  e 
inovações necessárias, 
a fim de proporcionar 
um ambiente acolhedor 
e  ap ropr iado  para 
atender a comunidade 
escolar com eficácia e 
segurança.

Lediana Bartz representa ACIAP no 
Fórum dos Presidentes da Federasul

A Associação Comercial Industrial e 
Agropecuária de Horizontina- ACIAP 
participou do evento Fórum de Presidentes 
Federasul, realizado nos dias 14 e 15 
pela FEDERASUL, no Recanto Maestro, 
em São João de Polêsine.

A vice-presidente administrativa 
Lediana Bartz, esteve presente ao evento 
e acompanhou os seminários, reuniões e 
diversos painéis promovidos. Segundo a 
empresária, toda a programação esteve 
voltada ao desenvolvimento a nível 
estadual.

O evento integrou as filiadas da 
Federasul, onde puderam debater 
assuntos comuns entre as entidades 
associativas, visando buscar a colaboração 
e compartilhamento de ações voltadas ao 
fomento da sociedade como um todo.
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Semana de mudanças no Horizontina 
Futsal após a 4ª derrota 

na Taça Farroupilha
Após perder para o 

Giruá Futsal em casa na 
rodada do final de semana 
que passou, pelo placar 
de 3 a 2 o Horizontina 
Futsal anunciou novas 
mudanças na área do 
Futsal. O técnico Adão 
Vilanova foi desligado 
do clube. A cobrança 
da torcida para com a 
diretoria foi extremamente 
for te,  porém muitos 
questionamentos foram 
atr ibuídos a a lguns 
jogadores.

A direção já planejava 
reforços para o Gauchão, 
com jogadores  que 
retornam de temporada 
no exterior e outras 
contratações, como é o 
caso de Felipe Monteiro, 
campeão da Copa dos 
Pampas 2022 e que 

atuará com a camisa 10. 
Jogador decisivo, craque 
de bola,  retorna ao 
MrJack.bet/Horizontina 
Futsal para a disputa da 
temporada 2023.

Felipe assina contrato 
com o Horizontina até o 
fim do ano de 2024, e se 
apresenta ao clube logo 
após a Taça Farroupilha 
2023 Região Serra, onde 
está atuando pela equipe 
do Lagoa Futsal.  Viana, 
que estava atuando com 
a 10, vai deixar a jaqueta 
para seu companheiro 
de equipe a partir do 
início do Gauchão em 
28 de Maio. Neste final 
de semana, Beto Pohl 
es tará  no comando 
técnico da equipe, já 
tendo comandado os 
treinos da semana. 


